

BIRON (*Léon-Corneille*), Directeur de l'Intertropical Comfina (Seraing-sur-Meuse, 11.5 1887-Élisabethville, 11.2.1931).

Il partit pour la première fois au Congo en février 1911, engagé par la Société Intertropical Comfina ; ce premier contact avec le climat africain ne lui réussit pas et il dut rentrer en novembre 1912. Cependant, il ne put se résigner à renoncer au Congo et repartit en janvier 1913 comme agent d'administration pour le groupe Simkat. Cet engagement le conduisit au Katanga et il s'occupa surtout de prospections dans les Kundelungu, sous les ordres de l'ingénieur Poulsen. L'année suivante, ses chefs le désignèrent pour la Société commerciale de la Simkat, la Belgo-Katanga, dont l'activité fut importante pendant la guerre 1914-18. En effet, les hostilités venaient de s'ouvrir en Afrique Orientale et au Tanganika. La Belgo-Katanga eut pour mission d'assurer le ravitaillement des troupes coloniales et Biron fut chargé de s'occuper principalement de l'achat des vivres indigènes dans la région de Kongolo-Kabalo-Kamukisi-Albertville. Il se montra très dévoué dans cette tâche qui était de la plus grande importance pour l'issue des opérations. Aussi, après la guerre, en 1919, fut-il choisi comme directeur de la Belgo-Katanga dont le siège était à Élisabethville. Cependant, cette société cessant son activité commerciale au Congo en 1924, Biron retourna à l'Intertropical Comfina et prit la direction de la zone B. ou de Kongolo.

En 1927, il était nommé Directeur du siège d'Élisabethville. C'est là qu'il mourut, le 11 février 1931, ayant à son actif une carrière coloniale de vingt ans.

4 septembre 1951.
M. Coosemans.

Note tirée des Archives de l'Intertropical Comfina et communiquée à l'auteur en date du 31 août 1951. — Essor colonial et maritime, 12 mars 1931, p. 3. — Trib. cong., 14 mars 1931, p. 3.